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Änderungsantrag 
der Abgeordneten Margarete Bause, Dr. Martin Runge, Ulrike Gote, 
Simone Tolle, Claudia Stamm, Eike Hallitzky, Renate Ackermann, 
Dr. Sepp Dürr, Anne Franke, Thomas Gehring, Ludwig Hartmann, 
Christine Kamm, Dr. Christian Magerl, Thomas Mütze, Maria Schar-
fenberg, Theresa Schopper, Adi Sprinkart, Christine Stahl, Susanna 
Tausendfreund und Fraktion (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) 

Haushaltsplan 2013/2014; 
hier:  Nachwuchsförderung im Spitzensport bedarfsgerecht ausbauen 
 (Kap. 05 04 TG 91) 

Der Landtag wolle beschließen: 

Im Entwurf des Doppelhaushalts 2013/2014 werden folgende Änderungen 
vorgenommen: 

In Kap. 05 04 wird in TG 91 der Tit. 684 91 für 2013 und 2014 um jeweils 
2 Mio. Euro erhöht.  

Mit den zusätzlichen Mitteln wird der Zuschuss an den Bayerischen Landes-
Sportverband e.V. erhöht, um mit jeweils 1 Mio. Euro das Trainerbudget der 
bayerischen Sportfachverbände zur Betreuung der Nachwuchsleistungssport-
lerinnen und -sportler an den Bundesstützpunkten und Eliteschulen des Sports 
anzuheben, um mit jeweils 0,5 Mio. Euro Internatskosten an den Eliteschulen 
des Sports finanzieren zu können und um mit jeweils 0,5 Mio. Euro die Ta-
lentförderung, vorrangig für Lehrgangsmaßnahmen der Sportfachverbände für 
Nachwuchsleistungssportlerinnen und -sportler, ausbauen zu können. 

 

 
Begründung: 

Die Formen und Wege, Sport zu treiben, sich und seinen Körper zu erfahren oder die 
eigene Leistungsfähigkeit zu trainieren, sind vielfältig: Breitensport und Leistungs-
sport, Gesundheitssport, Sport für Menschen mit Behinderungen, Sport für Ältere und 
Kinder, zur Prävention und Rehabilitation, das Spiel auf der Straße, das Bewegungs-
erlebnis in freier Landschaft oder die Bewegung im Alltag. All diese Aspekte müssen 
in der Sportförderung berücksichtigt werden. Neben einer stärkeren Förderung für den 
Bereich des Breitensports sind aber auch für den Leistungssport bedarfsgerechte Rah-
menbedingungen zu schaffen. 

Die Nachwuchsförderung nimmt in diesem Zusammenhang einen besonderen Stellen-
wert ein. Dieser Bereich ist jedoch seit Jahren unterfinanziert. Nicht zuletzt der Lan-
dessportbeirat hat auf das Defizit in der Finanzierung des Nachwuchsleistungssports 
hingewiesen. Der vorliegende Antrag verfolgt das Ziel, diesen Missstand zu beheben 
und damit die Grundlage für eine hochwertige und sozial gerechte Nachwuchsförde-
rung zu schaffen.  

Drucksachen, Plenarprotokolle sowie die Tagesordnungen der Vollversammlung und der Aus-
schüsse sind im Internet unter www.bayern.landtag.de - Dokumente abrufbar. Die aktuelle 
Sitzungsübersicht steht unter www.bayern.landtag.de – Aktuelles/Sitzungen zur Verfügung. 


